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最高ですね！  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 15 時 18 分   

100.0 点 

スタッフの心使いや対応、沿道の応援、エイドの充実、費用対効果文句なし！最高の大会でした！ 

関係者の方々ありがとうございました。コースのアップダウンがハンパなかった(T_T) 

 

あえて苦言を  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 15 時 58 分   

97.0 点 

良い大会だからこそあえて苦言します。 交通整理員がスマホいじりながら立ってる姿が散見さ

れました。しかも走者に一切目もくれず・・・ 個人の問題かもしれませんが走者として残念に

思いました。 ＳＬは最高、汽笛をあげながら走る姿に感動しました。辛い時だったので励まさ

れました。全体的にはすばらしい大会でした。ありがとうございました。 

 

また来年も来ちゃいますよ(^○^)  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 16 時 10 分   

100.0 点 

連続出場。 

昨年出場して、主催者の熱意と沿道の皆さんの温かい声援に感動しました。 

今年もまったく変わらず、ただただ皆さんに感謝感謝。 

昨年バッチリ見れた SL は残念ながら林によってしっかり見られませんでしたが、年明けの勝負

レースに向けてのいい練習になりました。最後にゴール直前の上りは死ぬほどキツいっすね。 

来年こそやっつけてやりますよ(笑) 

 

今年は去年以上の大声援！  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 16 時 27 分   

99.0 点 

 去年に続いての参加です。去年はガチランでしたが、あまりのアップダウン

に撃沈…が、応援の素晴らしさに感動して、今年はファンランでの参加でし

た。今年も沿道の応援は素晴らしく、何度も鳥肌が立ちました。 

去年は寄れなかった子供たち手作りの御守りエイド(写真)や、イチゴ、梨、

梨ゼリー、みかん、そして楽しみにしていた水餃子に手打ちそば、本当に美

味しかったです！タイムを狙わなければ、こんなに素晴らしい大会はないと

思います 
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いや～素晴らしい大会です  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 16 時 45 分   

99.0 点 

昨年の評判がよいため、不評の湘南から変更しました 

いやーストレスない運営、田舎（失礼）の心意気が嬉しい。沿道の温かい声援、数多くのプラカ

ード、本当にパワーもらいました。ガチレースでは、声援に応える余裕もないのですが、赤羽さ

ん含めたくさんハイタッチしてしまいました。ゴール後もスムーズ、飲み物もたくさん頂ける、

○○賞でいちごまで頂戴しました。一番有難かったのは駐車場、会場至近で直前まで待機できま

す、氷点下の会場でふるえることもなく助かりました。 

また、スタート位置も申告制ですが、不思議と身の程知らずの輩は少なかった、全くストレスな

くレースに入れました。一方、コースは厳しいです、４０ｋの坂でラストスパートの力を奪われ

ました。そこでも「この坂登ったら、平らだ！頑張れ！」と励まされました 

あらためて真岡はじめ地元の皆様感謝しております、来年も是非参加させて頂きます 

 

ほんとに良い大会だと思います！  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 17 時 24 分   

100.0 点 

 去年に続いて連続参加。 

第一回の去年の応援とエイドの素晴らしさとスタッフの熱意に「今年も出るぞ」とエントリーし

ました。 

相変わらず、いや去年以上の応援に、エイドに私設エイドに、感謝感謝。 

前半は全てのエイドで飲み物と補給（イチゴにバナナにチョコに）を頂きました。 

後半は自己ベストがかかったので、ソバや水餃子が食べられなかったのが唯一心残り（苦笑）。 

無事に自己ベスト更新できました。来年はソバ食べて自己ベスト更新します。ありがとうござい

ました～。 

 

こんな素晴らしい大会は無いのでは？  

98.0 点 

まず、スタート迄の間で主催者や運営の手際良さや配慮が感じられた。 

シャトルバスの運行は本数等を考えてるからか全く待つ事なく乗れ、会場の案内は分かりやすく

ボランティアの方々の熱心な対応で更衣室迄迷わず行け、「一万人プール」という名の通りさらに

コインロッカーは沢山あり、かつ 100 円の利用料を大会側が支給してくれたりと至れり尽くせり。 

更衣室はとても広く、外からの風も余り入らなかったので-2℃の気温でもあまり寒さを感じなか

った。そして、スタートしてからが凄い！お世辞にも都会とは言えない場所だけど、地元の方々

の応援が素晴らしい！！何度も折れそうな心を救ってくれました。思考を凝らした出し物や私設

エイドを含めた多くのエイド。本当に助かりました！ 

運営・ボランティアの方々、応援頂いた地元の方々、長い時間の規制の中走らせていただき、本

当にありがとうございました！来年も来たいと思います。 
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今までの大会で一番良かった  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 17 時 47 分   

100.0 点 

応援含めエイドのサービスすべて 100 点 

昨年に引き続き、今年も参加させて頂きました  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 17 時 58 分   

99.0 点 

昨年に引き続き、第二回も参加させて頂きました。 

素晴らしいの一言に尽きますね。第一回があれだけ素晴らしかったので、第二回は、少なからず

とも主催者側にはプレッシャーになっていたかと思いますが、やはり今回もまた素晴らしい大会

でした。この大会の素晴らしいところは、主催者の大会に対する熱意もそうですが、近隣住民の

方々の沿道の応援、大会を盛り上げようとする気持ちだと思います。益子走友会のおしるこ、水

餃子、救われました。お父さん方の打ち立てのお蕎麦、美味しかったです。 

ちびっこの手作りのお守り・・それを握りしめて、完走することが出来ました。 

でもやはり・・コースは厳しいですね・・まっでも、これがあるからはが路なんでしょうね♪ 

来年も参加しますよ～ 

 

何なんだ！？この大会は。。素晴らしい！！  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 18 時 21 分   

98.0 点 

とにかく沿道の暖かい声援に圧倒されます。 

スタート直後の農道を抜けると市街地に入りますが、そこから地元の皆さんの声援が延々と続き

ます。雲ひとつない抜けるような青空にチビッ子達とお年寄りが「がんばれ～！」が響いていま

した。小中学生の吹奏楽あり、沿道の企業や自治会が運営するエイドステーションあり。和太鼓

の演奏なんて 10 箇所以上あった気がする。先月の大田原といい栃木県の皆さんの県民性でしょ

うか。コースの方は 20 キロ付近に大きなアップダウンがあり、その前後が上り基調になっていま

す。沿道の声援に気を良くして前半に足を使いすぎてしまった感あり。でも中間点の道の駅では

大応援団のお出迎えがあり、そのあとは１両編成のローカル線と並走する信じられないくらい美

しい田園風景、さらに 30 キロ地点で赤羽さんとハイタッチと、疲れを感じさせない演出に魅了さ

れました。アクセスは高速の IC から１直線で 5 分程度でストレスなし。敢えて申し上げるとす

れば、男子トイレの数がちょっと少なかったかも。ゴール後は美味しいとん汁のサービスまで。 

本当にありがとうございました。 

 

コースはしんどかった( ；∀；)、でもエイドと応援は感動もの  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 18 時 34 分   

98.0 点 

走り納めとして、評判の大会に参加させていただきました。 

感想は・・・非の打ちどころがない！ 
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大会を成功させようという思いに満ち溢れていて、４市町村合同の大会ながら素晴らしい一体感

でした。中でも沿道の声援は、がんばれだけでなく、自分に勝てとか、イケメン（笑）とか色々い

ただき、笑いながら、勇気をもらいながら走りことができました。また、エイドは特に後半に私

設含めたくさんあって、イチゴや梨、蕎麦などを堪能しました。ゴール後のトン汁は美味しくて

２杯いただきました。とっても温まり生き返りました。 

一方、コースは想像以上にキツく、１９キロから２０キロの登り下りでスタミナを奪われ、３０

キロ以降はヘロヘロになって、４０キロあたりの登り坂はさすがに歩いてしまいました。それで

もなんとか２度目のマラソンでグロスでサブ４を達成することができました。本当に疲れました

が、とても満足です。 

今後も今の規模で大会を継続してください。また来年も出ます。大会関係者の皆さま、住民の皆

さま、本当にありがとうございました。 

 

マラソン大会のロールモデルになるべき大会  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 18 時 55 分   

100.0 点 

都内より、第一回の昨年に続き参加しました。 

第一回のくせ(？)に素晴らしかった前回ですが、今年は更にパワーアップしていたと思います。そ

んな中で、警察と運営スタッフの方々に声を大にして感謝を伝えたいと思います。 

走りながら、コースの至るところで交通整理をしている姿を拝見しました。そんな中で、渋滞に

イライラしてクラクションを鳴らしている運転手を何人か見ました。その人たちを必死に説得し

ている姿や、コース上で我々ランナーがちょっといなくなる間隔を見計らって手際よく車を通す

姿は感動を覚えました。 

非常に温かい沿道の声援も含め、色々な人たちに我々ランナーは走らせてもらっているんだな、

というのを改めて実感した大会でした。 

来年もまた参加します^o^ 

 

来年も絶対参加したい  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 19 時 47 分   

100.0 点 

30km くらいの「ハイタッチエリア」に感動。ここは結構急な登り坂になっていて、見るからに気

が滅入ってしまうのですが、あら不思議。地元の学生さんとハイタッチをしているうちに、あっ

という間に頂上まで登ってしまいました！本当によく考えられています。 

色々なところで交通規制をしていて申し訳ない気持ちでしたが、中には車の中から応援してくれ

る方もいて、これまた嬉しかったです。 

エイドの苺がおいしかったので、お土産に買いましたが家に帰ってまた食べてます（笑） 
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昨年以上にすばらしい大会に成長していました！  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 20 時 24 分   

100.0 点 

 去年に続いて２回目の参加です。 

昨年は第一回大会にも関わらず素晴らしい運営、応援で盛り上げていただきましたが、今年はそ

れ以上に楽しませていただきました。スタート前は男子トイレの数が足りないと判断するとすぐ

に数を増やしていただいたし、走り出せば沿道ではたくさんのエイドや応援でランナーを支援し

ていただきました。沿道の応援はすごく暖かかったですし、コース上で交通整理に当たっていた

だいたスタッフや警察のみなさんからも応援いただいて励みになりました。 

完走後もチップの回収を手際よくお手伝いいただいたし温かくておいしい豚汁をふるまっていた

だいて本当に助かりました。 

コースはこんなに厳しかったのに走り終えたらまた走りたくなってしまいます。 

すばらしい大会をありがとうございました！ 

 

頑張りすぎと心配するぐらい。  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 20 時 49 分   

100.0 点 

 昨年に続き参加。宇都宮市在住ですが、近隣市境でほぼ地元です。昨年気になった車の渋滞など、

様々な初回指摘事項を見事クリアして、今回は、2 年目にしてほぼ完ぺき。良い子過ぎて、ちょっ

と心配なぐらいです。この後は、細かいことは気にせず、栃木気質でのんびり行きましょう～～

～。「このままで、だいじだぁ～～」 

 

お天気も運営も最高！  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 21 時 52 分   

94.0 点 

快晴！今年一番の走りやすさでした。 

第一回大会・・・ぎっくり腰で DNS 

第二回大会・・・故障中で第二関門 DNF 

やめる勇気も必要と苦渋の決断でしたが、ﾊｰﾌまで走って、関門へ戻りました。 

半分しか走っていませんが、沿道の方の応援や運営は素晴らしいものでした。感謝します。 

改善点の希望はﾘﾀｲｱでもﾄﾝ汁頂けると嬉しかったことと、ｽﾌﾟﾘｯﾄﾀｲﾑ計測できれば良かったです。 

来年こそはﾘﾍﾞﾝｼﾞします！ 

 

コース紹介のフレーズを変えてください  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 21 時 58 分   

96.0 点 

昨年に続いて出場しました。 

大会自体は、皆さんの評価のとおり文句ないです。運営、応援の皆様、ありがとうございました。 



7 

 

一点だけ、ご意見を。 

大会の紹介に「初心者に嬉しい制限時間 6 時間の比較的平坦なコース」とありますが、他の方の

感想でもハードなコースとあったとおり、決して「比較的平坦なコース」ではないと思います。 

ガーミンの計測で高度上昇（下降）量 289ｍでした。私の感想として「緩やかなアップダウンの

連続」といった感じかと。そんなことには関係なく、来年も参加しますけどね。 

 

参加の決め手は第 1 回目のレポ  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 22 時 24 分   

99.0 点 

東京から初参加です。 

このレポが来年参加される方の参考になればと思います。 

結論から言うと、皆さんおっしゃるように素晴らしい大会です。 

まず運営スタッフが一所懸命動き、応援までしてくれる。ゴール後に学生さんらしきスタッフか

ら「ぜひ来年も!」と声をかけてもらいました。こういったことは他の大会ではなかったです。 

沿道の応援は温かく、お年寄りがすごくお元気でこちらも元気をもらいました。 

上り坂では地元中学生、赤羽さんとのハイタッチでついついペースアップ。笑 

コースは思っていたよりずっと手強く、ハーフを過ぎてから向かい風にも苦戦。 

後半ペースが乱れサブフォーに少しだけ届きませんでしたが、ジェットコースターのような

20km のアップダウンは楽しめましたし、最後まで歩かず走り切ったことで自信がつきました。 

人数が 2500 人程度なので走りやすく、ゴールでも 1 人でテープを切れて良かったです。 

来年はまた人気が上がると思いますが、ぜひ人数は増やさないでほしいです。 

年末で仕事も一番忙しい時期ですが、この大会には毎年参加したい。 

そんな素敵で心温まる大会でした。 

 

「来年も来てくれよ～」→はい、もちろん来ま～す！  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 22 時 28 分   

99.0 点 

タイトルは沿道に幾つかあったプラカードに対しての挨拶です。 

昨年も参加し、大変素晴らしい運営だったので、今年も迷わずエントリー！ 

開会式もユーモアのある手短なスピーチが好印象！ 

昨年にも増して改善されていたのが 

・更衣室のロッカー配置（準備しやすくなりました） 

・交通整理（車の混乱が少なく感じました） 

さらに、沿道の方々の応援や、私設エイドも多かったですね。 

本当に地元の皆さまに感謝です。 

ランナーもマナーが割とよく、紙コップの散乱は少な目です。ただ、時々コースを外れて用を足

すランナーが・・ランナー側もこの運営に恥じないマナーにしましょう！ 

赤羽さんとも２回ハイタッチができて満足です！ 
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30km 付近は、学生さんたちと連続ハイタッチ！坂を上りきったら赤羽さん！気が付いたら坂が

終わっていました。来年も間違いなく参加します。またお世話になります。有難うございました！ 

 

初フル完走  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 22 時 31 分   

99.0 点 

去年の好レポートを見て、初フルはこの大会にしようと決めていました。 

走ってみたらそれ以上！もう何も言うことがないくらい、素晴らしい大会でした。 

沿道の皆さん、スタッフの皆さん本当にありがとうございました。強烈な坂には思わず笑ってし

まったし、35k 過ぎから脚がつり始めてヘロヘロになっても最後まで気持ちを切らさずゴールま

でたどり着けたのは、みなさんの温かい声掛けのおかげです。 

唯一残念だったのがとん汁食べ忘れたことかな。 

 

ふれあいの応援  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 22 時 35 分   

88.0 点 

２回目の参加。フルのみ２５００人でスムーズにスタート。１８ｋｍくらいから５ｋｍくらいや

やきついＵＰＤＯＷＮがあるが、全体的にフラットで走りやすい。大規模な交通規制のおかげで

主要道路を走れる。沿道の皆さんは皆声を出して応援いただき手を振るとさらに応えていただい

た。賑やかな笛太鼓等も良かった。給水、給食は盛り沢山で特にホットドリンクが充実していた。

丁度欲しいタイミングであった味噌汁、蕎麦は特にありがたかった。 

 

頑張れた大会  

99.0 点 

コースはアップダウンもあり、足にきましたが、沿道の応援に元気をもらいました。フルーツや

そばもおいしく、ハイタッチやお囃子も感激しました。ひとつお願いがあるとしたら、５時間で

ｺﾞｰﾙしましましたが昨年頂けた豚汁が今回はすでに撤収していて残念でした。来年はゴール後の

豚汁頂きたいです。 

 

県外のランナーにも感謝  

投稿日：2015 年 12 月 20 日 23 時 40 分   

100.0 点 

真岡市在住の地元ランナーです。 

アップダウンの連続で、決して緩やかなコースではないですが運営や地元住民の応援のおかげで

気持ち良く走れました。ありがとうございました。 

また、このローカルな大会がこれほど盛り上がったのも、県外から多数のランナーの参加があっ

たからこそと感じております。皆さまにも感謝しております。 

来年も是非参加して、この大会を盛り上げてください。よろしくお願いします。 
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マラソンは楽しい、と思わせてくれる稀有な大会です！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 0 時 6 分   

100.0 点 

 腸脛靭帯を痛めていたので参加を迷いましたが、評判の良い大会をぜひ走りたいとの思いで参加

しました。痛みが強くなったら迷わず棄権するつもりでした。 

ハーフまではキロ 4 分台、SL が見える 22km から残りはファンラン、 

というプランで走りました。結局、後半全てのエイドに立ち寄りました（^^） 

敢えて残念な点を記載します。 

・サブ 3.5 ペースだと早すぎたのか SL が見られず。 

・ゴール後の豚汁に気づかず、唯一の「食べ逃し」です。 

 導線を見直していただければ幸いです。 

特筆すべき点 

・会場敷地内に徒歩でいける温泉施設があること。 

 汗を流してから帰路につけるのでかなり嬉しい！ 

スタッフ、警察関係者、沿道で応援してくださった全ての方へ 

皆さんのやる気、ランナーと一緒に大会を盛り上げ、そして楽しんでいる様

子がとてもよく伝わりましたよ～（^^） 

なんどか、「ベイダーだ、頑張れ」「暗黒面に落ちるなよー」と声をかけても

らい、おかげさまで棄権せずに完走できました！ありがとう！ 

以上、ダースベイダーＴシャツを着ていた男より。 

 

東京からわざわざ(?)参加する価値のある大会でした  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 4 時 25 分   

99.0 点 

ネットでの評判通り(以上)の大会でした。応援でこんなに力をもらったことはありません。途中嬉

しくて何度も泣きそうになりました。難コースと聞いていたことだけが不安材料だったのですが、

先月のつくばの記録を 3 分更新できました。応援がなかったら絶対に無理！ 

大会の運営自体には全く不満ありません。トン汁食べそこなった(ゴールが遅いので終わってた？）

のだけが残念。今年参加した 9 回のフルマラソンで一番の大会でした。 

間違いなく来年も参加します。またふなっしーティシャツを着たおじいさんがいたら応援して

ね！ 

 

応援ありがとう！！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 5 時 37 分   

100.0 点 

遠方から参加してよかったです。 

特に中盤からのエイドは果物づくしで すごく癒されましたし、30ｋ過ぎてからアイシングスプ

レーも適所にあって助かりました。 
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東京マラソンの様な派手さはないでが、応援ではこっちの方が身近に感じられて良い。 

こんな寒空の下、70・80 過ぎの多数のお婆さん お爺さんそして子供達が沿道で応援してくださ

り、走りながら逆に体調の心配してしまうほどでしたよ。足にくるコースでしたがベストに近い

タイムだせたのは応援でパワーもらえたからです。来年も走り納めはこれで決まりです！ 

 

はが路最高❗  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 6 時 40 分   

99.0 点 

評価点通りの大会です❗ 

前泊しての参加、宇都宮駅からの無料シャトルバスのおかげで土曜日に大谷資料館も見学できま

した。朝シャトルバスが出発する時に係りの人がバスの中のランナーに"頑張って下さい"と言っ

て降りて行きました、最初から早朝から"やられた"って感じました。 

レース序盤でお子さんがヒモ状の物を渡していました、このコメントで知りましたが"御守り"だ

ったのですね、来年は頂きたいです。 

友人が自治会の私設エイドにいるという事で 33.4km まで真剣に走りました(下延生地区ありがと

う)おかげで PB 更新できました🎵40km の坂はえげつないッス❕ 

最後のゴールテープも最高❗寒さにとん汁は効きました、意外と具だくさんでした(事前に場所の

確認済でした❗)食事のスペースでビール🍺が飲みたかった・・・(宇都宮駅近くで頂きました) 

地元の人柄の出た温かい大会でした❗ 

 

楽しかった！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 8 時 7 分   

93.0 点 

コースは思っていたより何倍もきつかったけど、まだ第 2 回とは思えないほど、会場の運営、ス

タッフの皆さん、素晴らしかったです。参加人数も丁度良く、スタート時のストレス無く快適で

した。応援も耐えずあって力になりました。ゆるキャラも可愛かったし、エイドの梨ゼリー最高

でした！本当にありがとうございました！ 

 

100 点満点です！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 8 時 18 分   

100.0 点 

関係者の方々に本当に感謝です。朝早くからありがとうございました。 

沿道の応援、選手への配慮、手作りのエイド、運営 どれをとっても 100 点です。 

コースがハードで自分に余裕がなかったので、ハイタッチ等に応えられない場所があったりして

本当にごめんなさい。来年はもっと練習して、応援してくれる全ての人に感謝を伝えたいです。 

元気なちびっ子達、中学生のみんな、何年か経ったら絶対この大会にチャレンジしてね。自分の

住んでいるところがもっと好きになるよ。SL も汽笛大サービスで応援してくれました。 

まだまだ書きたいことがたくさんありますが、坂を練習してまた来年参加したいです。 
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素晴らしい大会！！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 8 時 47 分   

99.0 点 

前回の口コミを見て初参加。口コミ通り、地元の沿道の温かい応援、イチゴや梨、手打ち蕎麦等

充実したエイド、アップダウンは多少ありましたが、SL も生で見れたし、朝は寒かったけど、天

候に恵まれてサブフォー達成しました。飛び賞等運営面も素晴らしいです。大会 100 選納得の大

会です。また来年も出たいと思いました。 

 

この大会は凄いです！！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 8 時 48 分   

99.0 点 

初めて参加させてもらいました。 

この大会は凄いです！！何が凄いって、地元の皆さんの温かさです。そこまで応援してくれるか

ってくらいに声援が途切れることがなく感動的でした。途中でお守りを渡して下さる方々にもい

て、本当に素敵な皆さんです。また、私設エイドが数え切れないほどあり、主催者のエイドと区

別が付かないくらいに色々準備頂いていて、イチゴ、梨、みかんなどを美味しく頂きかなりパワ

ーを貰いました。本当に最高に良い 1 日を過ごさせて頂き心から感謝しています。 

来年以降も是非参加出来ればと思ってます。このコメントをご覧になられた方も来年は是非！！ 

ただ、コースはかなりタフです(^^;) 

 

これ以上の大会は無理でしょう  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 9 時 10 分   

100.0 点 

昨年に続き２回目の参加。 

高評価を出すと参加者が増えて来年のエントリーが出来なくなるのが心配です。でも、大会関係

者、ボランティア、応援いただいた沢山の方々へのお礼を込めて・・・すべてに満足です。来年も

エントリーが開始したら一番目に申し込みます。有り難うございました。 

 

なんて素晴らしい大会なんでしょう！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 9 時 22 分   

100.0 点 

昨年の素晴らしさに感動し、今年も参加しました。 

マイカーを出動、東京を５時に出発し、友人をたくさん連れて参加しました。 

今年はさらにグレードアップ！大会運営、沿道の応援、エイド、どれをとっても１００点満点。 

マラソンの大会でこれだけ温かさを感じ、感動を覚える大会は他にはありません。 

友人たちも皆必ず来年も参加するって言ってます。 

大会事務局の皆様、地元の皆様、本当にありがとうございました！ 

 



12 

 

自己ベスト更新できました。  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 9 時 24 分   

100.0 点 

今年は最後の坂を歩かずに走れました。子供達が大勢いるのはわかってたけど、御守りを渡して

いるとは去年も今年も気付きませんでした。普段は眼鏡でも走る時は外しているので(泣) 

それにしても本当に良い大会です。「今年もはが路に来てくれてありがとう」とか、手作りのプラ

カードで応援してくれる人がたくさんいました。警察官まで応援してくれる大会は他にないでし

ょう。今から来年の大会が楽しみです。 

希望として人数はこのままで増やさず、フル以外の種目も加えず、フルマラソン一本で開催を続

けてもらいたいです。 

全ての大会関係者のみなさん、沿道で大きな声で応援してくれたみなさん、ありがとうございま

した。 

 

走り納めははが路ふれあいマラソン  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 9 時 37 分   

99.0 点 

 感動の第 1 回から一年、はが路に帰ってくることが出来た、とてもう

れしく楽しい一日でした。前日は強風が吹き荒れていたのに大会当日

は太陽いっぱいの晴天無風で、マラソンの神様がプレゼントしてくれ

たような最高の天候でした。大会運営の素晴らしさついては、当レポ

の他の方にお譲りしますが、特筆するべきはやはりホスピタリティの

高いエイド（当然私設も含です）とスタッフでしょう。昨年は 11 キロ

過ぎに全く偶然に手作りのかわいいお守りを頂戴しましたが、今年は

最初から狙って（？）いきました。無事頂戴することが出来、作成頂

いた方にこの場をかりて感謝申し上げます。思い出深いものをどうもありがとございました。昨

年分も含め大切にしています。また、帰路のシャトルバス発車時、二人の女性スタッフがバスが

みえなくなるまで手を振って見送って頂いていましたが、この大会に脈打つ暖かい姿勢はこうい

うところから感じ取ることが出来ます。本大会開催に携わった全ての皆さま、沿道で応援してく

ださった皆さま、最高の走り納めが出来、本当にありがとうございました。心から御礼申し上げ

ます。来年の走り納めもよろしくお願い致します。 

 

素晴らしい大会。イチゴ食べ放題。次回は歩かず走りきりたい  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 10 時 14 分   

100.0 点 

 宇都宮駅から無料送迎バスでアクセスしたが、バスまでの誘導も完璧でまち時間なしで乗ること

が出来ました。参加者数に見合うだけの十分数のロッカーが完備で手荷物預けで並ぶことが無い

だけでも凄いのに、ロッカー用の１００円硬貨を渡す気遣いに、また感動です。 
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参加者は地元の方が多く地元色が強いのですが、声援・応援をはじめエ

イドが充実していておもてなしの素晴らしさに感動しました。 

エイドで振舞われていた苺はヘタが取ってあり、大き目のものは半分に

切ってありました。物凄く嬉しかったです。 

途中でＳＬを見ることが出来、警笛を何度も鳴らして貰い嬉しかったで

す。後半の坂の連続はかなりタフでついに足が出なくなり途中から歩い

てしまいました。いくつ目かの坂の前で「ハイタッチコーナー」があって地元の子供たちとハイ

タッチできる場所では何とか走って頑張ることができました。 

帰りに井頭温泉を利用でき疲れを癒して気持ちよく帰途に就く事ができました。 

来年も参加して、絶対リベンジします。 

 

最高の大会  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 10 時 45 分   

99.0 点 

１回目の高評価で今年は多少のプレッシャーはあったと思いますが，２回目も１回目を上回る素

晴らしい運営、応援、エイド等々でした。 

コースもタフで走り甲斐がありました。はが路に来てくれてありがとうって愛を感じる大会です。

後から応援にきた家族もスムーズに駐車ができ，その後会場の公園でたくさん遊べました。 

距離表示について。５ｋごとは公認コースですので正確ですが，１ｋごとは短い区間がありＧＰ

Ｓを付けていない自分はハイペースと勘違いしました。１０ｋでそのことに納得して５ｋごとの

ラップだけに頼るようにしました。 

 

沿道の少女にもらった、お守り  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 10 時 55 分   

100.0 点 

東京から初参加です。皆さんの感想と同様、本当に素晴しい大会でした。 

100 点満点で、言うことありません！なので、レース中の出来事をひとつ… 

11k 付近、沿道から 4 歳位の少女が「はいっ」と、差し出したものを受け取りました。 

初めは、お菓子かな？と思ったら、手作りの小さなお守りでした。びっくりしました。背後でお

母さんが「もらってれたよ、良かったね！」と言うのを聞き、右手に巻き付け疾駆しました。こ

んな経験は、初めてです。感動して涙腺が決壊しそうでした。 

沿道のお年寄り、子どもたちの熱烈な声援も見ながら、「これがふれあいマラソンの意味か」と独

り言ち…。アップダウンの多いタフなコースも、お守りをぎゅっと握りしめて、走り抜きました。

結果は、自己ベスト更新でした。。 

年末に、心温まる気遣いをもらい完走することができて、感謝です。 

また、来年も必ず走りにきます。お守り、またもらいに来ます！ 
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心が洗われました。  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 10 時 56 分   

100.0 点 

運営のすばらしさについては、皆さんが絶賛している通りです。ストレスを感じる点が全くなか

った！そして心あたたまる地元の方々の声援に何度助けられたことか。おかげ様で自己ベストを

20 分も更新できました！ここ最近飢えていた、人との心のふれあいをたくさん感じることができ

て、明日からまた仕事がんばれそうです。この大会に携わって頂いた方々全員に、この場を借り

てお礼申し上げます。 

 

苺、梨、蕎麦、有り余る声援までありがとうございました。  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 11 時 3 分   

100.0 点 

去年に引き続き、とても素晴らしいご運営、ありがとうございました。幸福感に満ちて走らせて

いただきました。なぜだかわかりませんが、あまりに素晴らしすぎて書く言葉が見つかりません。

ご声援の真岡市の皆様、大変お世話になりありがとうございました。  

 

地元の方々に感謝したい  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 11 時 39 分   

98.0 点 

・立ちション姿を見なかった。トイレが十分にあるのと、こんなに応援してもらっちゃ、申し訳

なくてできないという意識のためだろう。 

・ゴミが少ない。不注意で落としたと思われる未使用のアメやジェルはいくつか落ちていた。し

かし、使用済みのジェルは落ちていなかったと思う。 

・汽笛を鳴らした SL の応援を見ることができた。気持ちが高揚した。 

・赤羽さんの応援がうれしかった。30km 地点で“これからですよ”というのは、いいタイミン

グ。 

・フルマラソンで初めてそばを食った。うまかった。トン汁も。 

提案： 

・ゴミ箱はもう少し離れたところにあってもよい。私設エイドにその傾向がある。 

・交通規制はもっと事前に徹底した方がよい。地元の車を足止めさせるのはランナーとして忍び

ない。 

・協力者（団体）名をプログラムに載せた方がよい。老人会、学校、沿道応援者などなど。モチベ

ーションが違う。 

・参加賞のタオルの大きさが中途半端。普通サイズの方が使い勝手がよい。 

はが路をあげての大会だと思う。地元の方々の協力に感謝したい。 
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とても良い大会でした  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 12 時 21 分   

100.0 点 

2 度目の参加です。相変わらず、応援が素晴らしく、エイドもとても良かったです。ボランティア

の皆さんありがとうございました。今年はほとんど歩かず完走できたのが良かったです。 

ひとつだけ残念なのが、イチゴが全く食べられなかったこと、どこのエイドにも無かったです

(ToT)遅い人は皆さん同じ思いではないでしょうか？このマラソンはイチゴが食べられるのが一

番の売りのはず！来年に期待します！ 

 

参加人数をこれ以上増やさないで！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 12 時 25 分   

100.0 点 

二年連続の参加です。 

他の方と同意見なので、あれこれいいません。 

一言、感動できる大会なんてそうはないということ。 

頼みますから、評価が上がり過ぎてエントリーできなくなる、また、参加人数を増やさないでほ

しいです。 

片側一車線規制のコースだと、これ以上はストレスかかってしまうし、手作り感が心温かい大会

なんで、お願いしますからこれ以上、参加を増やさないで。そして、あまり他の人に「いいよ～」

って言わないで(笑) 

あ、ひとつだけ改善点 

ゴール後の配布ですが、飲み物 3 本は如何なものでしょうか？そんなに飲めないし、持って帰る

にも重いです。せめて、ひとつはパンにしてください（協賛の都合もわかりますが） 

来年走ろうとしている方へ 

正直、かなりキツイコースです。タイム優先の方は走んない方がいいと思いますよ。 

 

すばらしいアットホームな大会  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 12 時 41 分   

100.0 点 

宇都宮駅から、受付、沿道応援、フィニッシュ後の給水、トン汁まで愛にあふれた大会でした。

まさに「おもてなし」 

コースは、えぐい坂が数か所ありますが、また帰ってきたい大会でした。  

 

ありがとうございました！！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 13 時 0 分   

100.0 点 

２年連続の出走。定員が 2500 人というのが最大の成功要因だったと思います。また主催者側は

「勝田」「かすみがうら」を始め、伝統大会の事務局と意見交換され、さらには出走（見学ではな
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く、自らも走った）、まさに市民ランナーの目線で大会を分析されたことも大成功の要因だと思い

ます。シャトルバスは全く並ばず！すぐ乗れました（帰りも並ばずに乗れました）。着席で楽々。

100 円ロッカーがある大更衣室は混雑せず、ストレッチも余裕で出来る広さ。寒い中、おじいち

ゃん、おばあちゃん達が着込んで、家の前に出て、旗を振ってくれて、泣きそうになりました。

私設エイドは更に規模拡大！後半は公設なのか私設なのか？わからないほどでした。ゴール後、

ストレッチ、着替えを終えてバスで会場を後にしましたが、バスのドアが閉まり、窓から外を見

ると、バス周辺にいたスタッフのお母さん達が一列に並んで、丁寧にお辞儀をしてくれました。

そして動き出すや、手を振って見送ってくれました。なんか栃木の温泉旅館に来たみたいで、ま

たまた、泣きそうになりました。大変素晴らしい大会。これでエントリーは 6000 円。1 万円でも

いいと思います。 

 

今年もランナーの期待を大きく裏切った大会（良い意味で）  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 15 時 8 分   

100.0 点 

この大会は一体どこまで進化するんだろう、まさに異次元。 

2 年連続出場。今年も宇都宮のホテルに前泊。7：30 ホテルをチェックアウト。7：34 東口バス停

到着。7：35 バス出発。待ち時間ゼロ。今年もランナーではなくバスが行列している。これは帰り

も一緒。これが僕がこの大会を愛する理由の一つ。 

もうひとつ特筆すべきは 10km 付近の踏切問題。安全にかつ多くのランナーをスムースに通過さ

せるのが課題。この大会が出した答えはこの日だけのダイヤ変更。自分を含め多くのランナーが

救われたはず。ランナーストップなら何度も経験したけど、トレインストップはこの大会だけ。

真岡鉄道さんありがとう。 

「ランナーズファースト」「ランナー最優先」「すべてはランナーのために」、この大会が発するこ

んな明確なメッセージが心を打つ。 

39km の一番苦しい激坂を登りながら思ったこと、「あー、もうすぐ終わっちゃう」。こんな気持

ちにさせてくれる大会を僕は知らない。 

すべてのマラソン大会関係者は、この大会を手本として少しでも近付ける努力をすべき。この大

会の壁はかなり高いけど。極上のもてなしと、至福の時間を、今年もありがとう。  

 

最高の大会運営、人々の温かさ。  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 15 時 36 分   

100.0 点 

コース幅に見合った参加人数で、スタートからストレスなく走れ、適度なアップダウン、２０キ

ロ当たりの急坂ありで楽（苦？）しめる。公園内に設けられた臨時の駐車場も案内がスムーズ。

荷物預けは、１万人プールのロッカーを百円玉主催者負担で利用でき、数も十分用意されている。

決して人口の多い地域ではないが、大勢の方が温かい応援をしてくれる。第１回に比べて私設エ

イドが増えたのもうれしい。赤羽さんのハイタッチも２回あり、元気づけられる。タイムを無視

して完食してしまったが、３８キロ地点の手打ち蕎麦が極上。ゴール後の豚汁もボリュームたっ
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ぷりで美味しかった。ボランティアの高校生たちの応対が大変素晴らしかった。第１回目の大会

も素晴らしかったが、さらにバージョンアップした感がある。 

 

田舎町の温かさ、SL の高らか鳴る汽笛の応援に感激  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 16 時 34 分   

99.0 点 

仲間と走り納めの忘年会マラソン。 

無風の晴天で、リラックス。種目がフルのみなので、会場はとても落ち着いていました。 

公認コースといえ、坂道の多いコース。そんな坂道も楽しめてしまう程に、最強の峠には中学生

のハイタッチ隊、ロード脇の手書き看板、沿道の声掛けには本当に田舎の人たちの温かさを感じ

ました。蒸気と何度も汽笛を高らかに鳴らす SL の応援にまた更に感激しました。楽しみにして

いたいちごに辿りついたのは 33 キロ過ぎ。それまでには、梨、みそ汁、梨ゼリー、ホットはちみ

つレモンなどを給食。熱々の餅ぜんざいとお蕎麦はとっても美味しかったです。 

5 町が主催協力し開催されるマラソン大会そのものが温かいですね。 

 

はが路ふれあいマラソン最高  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 17 時 53 分   

100.0 点 

昨年に続き出場しましたが日本で一番の大会です。沿道の人情味ある声援、エイドの多さどれを

とっても最高です。また来年必ず参加します。運営に関わった多くの皆様とてもよい大会でした。

(人''▽｀)ありがとう☆ございました。 

 

1 年を締めくくる大会です。  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 18 時 10 分   

99.0 点 

2 年連続で参加しました。地元なので、コースに新鮮さは感じませんが、いつもは人がいない田舎

道にたくさんの応援があふれており、気持ちよく走らせていただきました。私設エイドもたくさ

んあり、楽しめました。コースは平坦という割には、結構こまかい updown があるのと、20km と

40km の坂がちょっとした難所になっています。目標タイムには全く届きませんでした。ので、ま

た来年リベンジしたいと思います。駐車場もたくさんあるし、シャトルバスも駅から、駐車場か

ら出ていました。トイレもスムーズでした。荷物はコインロッカーですが、100 円を手渡してく

れてタダで使えました。至れり尽くせりの大会でした。スタッフのみなさん、沿道で応援してく

れたみなさん、ありがとうございました。 

 

また来年あいましょう  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 18 時 38 分   

97.0 点 

とても素晴らしい大会でした。 



18 

 

個人的にもＰＢを更新できて、最高の締めくくりとなりました。 

良かった点 

・なんといっても沿道の応援が多く、とても励みになりました。 

（人がいない区間が少なく、どこでも声援を受けていた印象です） 

・トイレが混雑なく利用できた 

（男子の小があったので、回転が速かった） 

・コインロッカーの補助と、ロッカーの鍵を預かってもらえた事がよかった（１００円なら有料

でも良いと思います、チャリティにしても良いのではないでしょうか） 

・給水がとりやすく、量もちょうど良いです 

（ほかの大会では、中身を捨ててしまうぐらい多く入っていたが、今回は捨てずに済みました） 

・エイドの梨がすりおろしてあって、食べやすかった。 

（ちょうど良い量でした） 

残念だった点 

・エイドのイチゴをたべましたが、走りながらだと呑み込むのが大変でした（呑み込めるサイズ

に細かくしてあると良いと思います） 

・５キロごとのラップ、ハーフの通過タイムがわかると良いです 

（ガーミンで何とかなりますが・・・） 

 

とても素晴らしい大会！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 18 時 48 分   

93.0 点 

フルマラソン参加は初めてでしたが、とても素晴らしかったです！エイドの充実や冷却スプレー

等も配備して頂き文句のつけどころがない大会です。 

コースは上り下りがキツイ坂があり、後半に足にきました。でも、それを打ち消すかのような、

沿道の声援には感動しました！お陰で初フルでサブ４も達成出来ました！ 

来年も絶対参加したいです！  

 

もはや、この大会だけでいい  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 18 時 55 分   

100.0 点 

去年に引き続き参加し、今年は沿道の地域の皆さまへの感謝を込めて、またより楽しんで頂けた

らと思い、ツリーをかぶって応援に対して（SL にも）手を振りながら「ありがとう」と 

「メリークリスマス」を返しながら、2 組の女の子にプレゼントも渡せながら、なんとか無事に

FINISH することが出来ました。楽しんでもらえたらと思って走っていましたが、結局は力を 

もらっていたのは私の方であって、これほど多くのハイタッチをした大会も私は他にはありませ

ん。残り 2km となった最後の激坂前でも、近くで一緒に走っていたサンタさんとトナカイさんと

「もうあと 2km で終わっちゃうよ～」「さびしいよね～」「つまんないよね～」と名残り惜しみな

がらランナー同士これほど励まし合いながらのフルのランなんて経験がありません。 
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また来年、ここだけに戻ってこられるよう練習していきます。本当にありがとうございました。 

はが路ふれあいマラソンは日本一の大会です！ 

 

このぐらいのキャパシティでずっと続けて欲しい。  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 19 時 10 分   

87.0 点 

年末に関東近辺で開催されるフルマラソンということでエントリーをしました。こじんまりとし

ていて、地域色もとてもあって、個人的にはとてもよい大会でした。 

荷物預かりが原則としてスタート地点の大型プールのコインロッカーでしたが、100 円玉も配っ

ていたし、キャパシティに対してロッカーはたくさんあったし、トイレもそれほど混雑しません

でした。スタート位置も自己申告制でしたが、特に大きな混乱もなかったように思います。 

ただし、残念だったのは距離表示がとても小さくて見にくかったこと。５キロの表示を見つける

ことができず、スプリットを計測することができませんでした。スプリットの計測がないのは、

交通規制上仕方がないかもしれませんが、５キロごととハーフの位置の表示は大きくするか白線

をひくなりして欲しかったです。 

でも、個人的に自己ベストを 20 分以上更新したし、地元特産のいちごもたくさんいただいたし、

真岡鉄道のＳＬも見ることができて大満足でした。また、来年も参加したいと思います。是非、

キャパシティを意識した大会にして欲しいです。  

 

年末のフルマラソンといったら絶対はが路！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 20 時 3 分   

98.0 点 

昨年に続いて 2 回目の参加です。 

1 回大会の昨年もストレスを全く感じさせない素晴らしい運営でしたが今年はさらにパワーアッ

プしていたと思います。 

前回は走路の左隅の低い位置にあり見づらかった距離表示がランナー視線の位置に改善されてい

たり、ゴール後のロッカーキーの引渡しもランナーの動きを察知して用意していたりと素晴らし

かったです。 

コースはアップダウンもあって楽なコースではありませんが沿道の皆さんの温かな声援もあって

今回も PB を更新できました。 

また、来年も参加したいと思います。年末の走り納めははが路で決まりですね！ 

 

なかなかのアップダウン：自己への挑戦！！！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 20 時 45 分   

88.0 点 

初参加 

１市４町合同マラソン大会と異例のため工夫や太鼓ブラバンなどの応援スポットが多い。 

私設エイドなども多く助かりました。後半の、水餃子、蕎麦はぜひ食べてみてください。 
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もちろん、前半のバナナ、リンゴ、ナシ、イチゴ、コンソメスープ、etc 

やはり寒い日には、温かいものがいいですね。 

エイドの皆さんとエアーサロンパスで何とかゴールできました。 

＊＊＊ありがとうございました。＊＊＊ 

 

地元の応援が素晴らしい  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 21 時 52 分   

91.0 点 

初参加でしたが、応援、エイドとも地元愛があふれて感動しました。苦しい登りが後半に何回も

あって参りましたが、何とか完走しました。ゲストの赤羽さんにも応援をもらえ、話もできて嬉

しかったです。 

 

豚汁を食べ忘れたので来年も参加します。  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 21 時 55 分   

100.0 点 

地元の方の応援、スタッフの熱意、すべてがこの大会のすばらしさにつながっていると感じまし

た。エイドはフルーツ（いちご、梨、みかん、バナナ）、お蕎麦、パン、味噌汁、コーンスープと

豊富で立ち止まらずにはいられませんでした。地元の方の応援・ハイタッチには感激しました。

１００選に選ばれてほしい大会です。はるばる賞の「益子焼」もよい記念になりました。参加さ

せていただき、ありがとうございました。 

 

なんだこの大会、すごすぎる！！！！！！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 22 時 16 分   

100.0 点 

おかげさまで自己ベストを更新し、ついにサブフォーでした。 

辛い場所(20 キロ、40 キロ)のアップダウンはきついかったですが。でもなによりもこの大会全体

が素晴らしかったです。充実したスタッフ、トイレストレスなし、エイド盛りだくさん、絶え間

ない沿道の応援、ゴール後のおもてなし、隣接した温泉、、そしてフルマラソン特化による洗練感。 

最高です。最高の走り収めとなりました。引き続き、定員数はしぼった大会にしていただければ

と思います。本当にありがとうございました。来年も参加したいです。 

 

沿道の声援とエイドの充実サイコーです！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 22 時 59 分   

100.0 点 

少し残念だったのは茂木の道の駅エイドで苺がなくなっていたことです。それを目指して行った

のでさみしかったです。 
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12 月の北関東にすごい大会が現れた！  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 23 時 2 分   

100.0 点 

第 1 回の評判をみていたので、良い大会という先入観がありましたが、期待を大きく上回る、ラ

ンナー冥利に尽きる心温まる素晴らしい大会でした。まずエイドでは、イチゴ、梨など、地元の

果物は、その存在だけで嬉しくなります。大都市マラソンには無い部分ですね。カットの大きさ

はちょうど良かったです（食べやすくもあり食べ応えもあり！）。季節柄うれしかったのは汁物類。

味噌汁、コンソメスープ、コーンスープ、おしるこ、そして水餃子に温かい蕎麦！蕎麦は地元の

方の手で打たれ切られたものだと分かりました。最高に美味しかったです。そして沿道の切れ目

ない応援。両手を振りながら走ったので、今、腕が筋肉痛です。コースも素晴らしい。あのアッ

プダウンは絶対必要です。なくさないでくださいね。温泉施設が近接も幸福感倍増でした。唯一

心配なのは採算です。値上げしてもらっても結構なので、このままの姿で運営して欲しいです！

来年も走ります！ 

 

地味ながら、走り易く、ぬくもり感満ちる  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 23 時 5 分   

96.0 点 

宇都宮で前泊し、シャトルバスで往復しました。大会会場は広く、ロッカーも豊富、コースは全

般に平坦で、所々のアップ＆ダウンもアクセントに思えました。コース周辺の田園、里山風景と

熱心な応援にはぬくもりを感じました。派手さはありませんが、地元の方々の熱心さが伝わって

いました。給水、トイレも、フルだけで、定員２５００人という規模には十分対応できていたよ

うです。大会を通じてストレスを感じたのは、帰路のシャトルバスが渋滞に巻き込まれた時ぐら

いでした。帰りの宇都宮駅では 

しっかり名物のギョーザを味わいました。規模を追わずに、地道に育てて行ってほしい大会です。

ありがとうございました。 

 

別名：栃木フルーツマラソン  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 23 時 15 分   

96.0 点 

昨年の評価を見てエントリー、栃木産エイドと応援が素晴らしい大会でした！ 

＜良かった点＞ 

エイドの栃木産イチゴが最高。39km 地点の蕎麦も美味しかった！ 

県民の応援がとても熱心で、コース上で子供から手作りビーズを貰いました。 

有料コインロッカーの 100 円も会場で配布されてビックリ。トイレ待ち時間なし。 

宇都宮駅と会場の無料シャトルバスもスムーズな案内と運行スケジュール。 

＜改善希望点＞ 

ランナーズアップデートの設定と 10km 毎＆中間点の計測を実施して完走証に記載希望。 

エイドで４市町村名産物（野菜や果物）の種類を増やしてほしい（参考：富山マラソン） 
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参加賞に益子焼などあるといい（参考：かさま陶芸の里ハーフ） 

＜総評＞ 

田園風景、エイドと地元の応援を堪能できるオススメの大会です。19km すぎと 40km の厳しい

坂が攻略ポイントですが、上記改善点を実施すれば口コミで更に人気大会になると思います。 

 

地元の熱意が伝わる最高の大会でした  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 23 時 30 分   

96.0 点 

天気も良く、運営もしっかりしていて、応援も最高。申し分のない大会です。参加者も多すぎず

少なすぎず、適正規模となっていて、参加者にストレスを感じさせません。応援では、私設エイ

ドの多さと内容の充実度に驚きましたし、お守りを手渡してくれたのには感動しました。多分、

ひとつひとつ手作りだと思います。地元の熱意と愛情をいただきました。なかなか、これだけの

おもてなし大会はないと思います。 

ひとつだけ心配なことがあるとすれば、更衣室が体育館のような完全屋内ではなく、プールのロ

ッカールームを使用している点でしょうか。天気が良かったので寒いながらも問題ありませんで

したが、雨などが降ったら混乱するのではないかと思いました。 

いずれにしても、年末を締めくくるのに最高の大会でした。 

 

素晴らしい大会でした  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 23 時 40 分   

97.0 点 

まず、駐車場から会場へのバス便も十分。寒かったので社内の暖房が暖かくてよかった。 

ロッカーの数も十分。100 円の配布と鍵の預かりがありがたい。スタートも混乱なし。スタート

直後もほとんど混乱なく走れた。沿道の応援が最高。太鼓の応援やコースのどこでも応援があっ

て走り切れた。エイドは果物がありがたかった。全種類食べたかったが・・。 

コースは晴れていたのもあって素晴らしい景色でよかった。20 キロ付近ののぼりよりそのあとの

くだりがきつかった。あそこで完全に足がやられた。SL に会えなくて残念。 

ゴール後も鍵の受け渡しもスムーズで文句なし。とにかく暖かい良い大会でした。 

唯一、10km ごとのスプリットタイムをとってくれるとうれしい。 

 

地元応援が素晴らしく良い大会です  

投稿日：2015 年 12 月 21 日 23 時 49 分   

12 月にどこか無いかな？と検索した結果、この大会にエントリ。 

エントリ後、よく考えてみると「場所が遠いのでは無いか？」 

ということで、大会直前まで参加を迷っていたが、天気予報では「晴れ」だったので。 

真岡までは電車を使うとは 2 時間越かな？と思い車で移動（エントリ時に駐車場予約）。 

指定駐車場に到着後は、バス（無料）でスタート地点である井の頭公園まで移動。 

更衣室は夏場はプールで使用しているロッカールーム、まぁ仮設テントよりも良いかな。 
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（早く到着したので、ロッカールームで休憩） 

スタート時間 30 分前に参列、自己申告で、タイム順に並ぶ。 

（正直に並んだが、周りの方の会話を聞いていると結構適当） 

なぜか 9:33 という中途半端な時間にスタート。 

一斉スタートということで直後は団子状態なのだが、参加人数が少ないこともあって 

時期にばらけ、自分のペースで走りはじめることができた。 

上は青空、周りは収穫期を終えた田園、筑波山も見える、晴天。なんとも気持ちが良いが 

前回のこともありセーブ気味に走る。 

19km 地点の上り坂を慎重に上るものの、下り坂では制御不能、足に負担をかける。 

30km 地点？での蒸気機関車に活力をもらうが、38Km 過ぎで電池切れ、だましだまし走ってい

たが 40km 看板すぎの上り坂にはノックダウン、歩きながらようやく登頂。 

4 時間切りはムリかな？と思いつつチンタラしていると、沿道応援者から「まだサブ 4 あるよ！」

の声援。これに勇気づけられ、一絞りと、ラストスパートで更に一絞り、、、、 

なんとか 4 時間を切ることができた～！！ 

ゴール後の豚汁もおいしかった～！ 

PS 

・大会タイトルのごとく、公認給水所はどれ？って位に、地域の方が給水所を設置＆応援があり 

 勇気づけられる（イチゴの配給もあり。一気に 4 粒もらったときは食べるの大変^^;） 

・井の頭公園内に温泉施設があり、当然のことながら？ランナーは温泉へ。結果、芋洗い状態に。 

 来年走るとしたら、この温泉施設は使わないかな。 

・でも帰りの駐車場までのバスは、汗臭さでムンムン状態（自分は入浴でさっぱりしているので

余計そう感じた） 

 

ふれあいマラソンを満喫しました。  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 8 時 33 分   

99.0 点 

コースはきついけど、地元の方々の熱い応援が嬉しかったです。イチゴ、蕎麦などエイドも充実

していて楽しめました。11 キロ付近で貰った手作りのお守りありがとうございました。沢山、マ

ラソン大会走ってきましたが、初めての経験でとても感動しました。 

最後に、関係者の方々、本当にありがとうございました。 

 

ストレスフリー  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 9 時 13 分   

99.0 点 

昨年に続き、２回目の参加です。今年も素晴らしい大会でした。すべてにおいてストレスフリー、

最高です。事前送付に始まり、シャトルバス、更衣室、荷物預かり、給水・給食、ゴール後の動

線、飛び賞などなど、文句のつけようがありません。極めつけは、シャトルバスのボランティア

さん、バスが発車するや深々とお辞儀、見えなくなるまで手を振ってくれました。もちろん、こ
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のボランティアさんだけでなく、すべてのボランティアさんがこういう心使いでした。唯一付け

た「Ｂ」は、スタート前の給水です。あったのかもしれませんが、私が利用しなかっただけなの

で「Ｂ」を付けましたが、私の中では満点です。事務局さん、ボランティアさん、沿道の住民の

方々、ありがとうございました。また、来年もよろしくお願いします。 

 

最高に素晴らしい大会でした。  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 13 時 19 分   

100.0 点 

評判の良い大会とは聞いていましたが、ここまでとは。 

宇都宮駅から会場への送迎バスは待ちもなくスムーズ、そしてゆったり座れて快適。 

荷物預けのロッカーもたくさんあり、ロッカーの 100 円玉まで入り口で渡してくださるサービス

ぶり。スタッフの方の対応も明るく親切。混み具合、定員もちょうどよかったと思います。 

そして、いざ走り始めると・・次々を現れるエイドの数々、地元の方々の熱い応援。 

コースはアップダウンがあってきついですが、大変さをカバーして有り余るくらいの後押しをい

ただいて、楽しく気持ちよく走りきることができました。 

これだけ、いろいろやっていただけてありがたすぎます。 

この場を借りて、お礼申し上げます。 

来年も必ず参加します。 

他の方も書いていらっしゃいましたが、参加費値上げしてもらっていいと思います。だれも高い

と文句は言わないはずです。来年はクリック合戦になっちゃうかなー、それが心配。 

 

たくさんの趣向が散りばめられていました  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 13 時 35 分   

98.0 点 

千葉県から参加しました。 

来月走る地元千葉の館山若潮マラソンにも負けず劣らずのUPDOWNに開始前と中間点あたりの

気温の差に途中くじけそうになりながらも沿道からのアツイ声援のおかげで最後まで走り切れま

した☆ 

中間点付近ではＳＬが汽笛を鳴らして選手を鼓舞してくれるなんてこんな演出？他の大会ではお

そらく無理でしょうし地の利と地元の方々のアイデアのたくさん詰まったとっても素晴らしい大

会でした。唯一悔やまれるのはエイドで梨と苺が出されていて、水分補給のためについ梨ばかり

食べてましたが、いちごの名産地であることをすっかり忘れて苺を一粒も食べられなかったこと

です。。。なので来年も参加決定☆関東のフル走者にとっては谷間の 12 月はこの大会以外考えら

れません☆ 
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フルマラソンを走って満腹って（笑）  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 15 時 6 分   

100.0 点 

 昨年に続き 2 回目の参加でした。 

昨年も運営の素晴らしさ、沿道の応援に感動しましたが、今年も期

待通りでした。昨年はタイム重視で走ってしまったためエイドを楽

しむゆとりがなく、ゴール後後悔したので、今年はサンタの仮装で、

タイムを気にせず、エイドを満喫して走りました。また、仮装していたので、沿道からもたくさ

んの声援をもらえ、とても楽しい 42.195km になりました。ツリーの仮想の方が書かれていまし

たが、40km 地点でもー終わりだよーとぼやいていたのは私たちです（笑） 

運営の皆さん、ボランティアの皆さん、ありがとうございました。 

出来ることなら、ここに投稿されている皆さんのコメントが沿道で応援して下さった方々にも届

くと嬉しいなぁ〜運営の方、なんとかお願いします！ 

 

ストレスない大会に感謝  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 16 時 30 分   

99.0 点 

昨年の評価が高いので初めて参加させて頂きました。 

前日に宇都宮に泊り、名物の餃子を満喫し翌朝 7:30 の無料シャトルバスで移動しましたが時間通

り到着しました。 

通常は混雑で開会式など見ることもないのですが、ゆるきゃらやゲストの赤羽さんのお話しなど

も聞け、なおかつトイレもスムーズに並ぶことなく余裕をもってスタートラインにつけました。 

コースは 15km 過ぎ～20km までの 50m の上りから急激に下るところや、40km 過ぎの上り坂

（赤羽さんもポイントだとお話しされていましたが?!）がきつくももが攣りましたが、なんとかセ

カンドベストでゴールできました。 

エイドは、イチゴや洋ナシ、蕎麦など申し分なく、ボランティアの方、スタッフの方に感謝です。

終了後の豚汁サービスも地元の婦人部の方の暖かいおもてなしを頂き、最後まで最高の大会でし

た。 

できれば、完走タオルは送って頂くより、ゴールで頂く方が味わいはあると思うのでそこだけ残

念でした。 

 

第２回も最強！！！！！  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 17 時 0 分   

100.0 点 

 第１回の高評価におごることなく、今回も最強のおもてなしを受けました。 

ロッカーの１００円も変わらずいただけましたし、へばってくる３０km 以降のエ

イドの多さ、救護所でのスプレーサービス、いちごに梨、そして今年もありました

蕎麦！みんなおいしくいただきました。 
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タイミング良く SL も見れましたし、ゲストの赤羽さんとも一緒に写真撮っていただいたりと満

喫しました。 

前回は悟空で今回はベジータの衣装で参加し、たくさん応援していただき感謝しています。衣装

が目立ったのか豚汁サービスのおかあさん達が覚えていてくれたのも大変うれしかったです。 

スタッフ、ボランティア、応援してくれた沿道のみなさん、本当にありがとうございました。次

回も絶対に参加します！！！ 

 

素敵な町ですね！  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 18 時 58 分   

98.0 点 

皆さんのコメント通り、素敵な大会でした！ 

スタート直後の沿道にて、玄関先の人目が付かない場所で、一人、一生懸命に太鼓を 

叩いて応援している少女を見た時、いやあ～、いい町だなあと感動！ 

その他、沿道やエイド、会場はもちろん、建物の中から応援頂いたり、警察、警備、 

案内、ハイタッチ隊、吹奏部やお囃子隊に赤羽さんから SL 汽笛まで、町全体から元気を頂けまし

た！心配なのは主催者全体の採算がとれているかという点と、ランナーの要求レベルが過度に上

がること。何はともあれ、最高な一日を過ごせました！ 

関係者の皆さん、ありがとうございました！！！ 

 

盛りだくさん  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 21 時 43 分   

99.0 点 

知り合いに勧められ、初出場しました。 

坂道が苦手なので、早々に記録狙いは断念し、楽しんできました。 

梨、苺、スープから蕎麦等、補給は充実。途中ですれ違った SL は警笛で応援（？）してくれる

し、沿道の皆さんの応援もキツい坂道を後押ししてくれるようでした。（もちろん都会のマンモス

大会と比べると閑散としてますが、ランナーひとりひとりに声をかけてくれる感じ！） 

東京都内からの参加で、宇都宮からシャトルバスを利用しましたが、全くストレスなく現地入り

できました。 

とても心に残る大会になりました。 

 

すばらしい！  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 22 時 0 分   

98.0 点 

第１回の評価がとても良かったのを見て今回参加しました。 

公式エイドと見間違えるような私設エイドでのおもてなし。走る前よりゴール後のほうが体重が

増えたレースは初めてかもしれません（笑）プールのロッカーをそのまま使える点もいい感じ。 

斬新だと思ったのは、上り坂にあるハイタッチゾーン。辛くてもここだけは走ってハイタッチし
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ないと、と思い頑張りました。結果、そのままの勢いで止まらずにゴールできました。 

遠方からでも宇都宮からシャトルバスを出してくれるので非常に有り難いです。 

想像以上の素敵な大会でした。間違いなく来年も参加です！ 

 

きっと年末の一大人気大会になっていくことでしょう  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 22 時 46 分   

100.0 点 

最高の準備と天候で、自己ベストを出すことができました。大会そのものには何も申し上げるこ

とはありませんが、あえて何かひねりだすとすると、喫煙所は動線から外れたところにあってほ

しいのと、寒いので火を起こしておいて頂けるとありがたいなあ、ということくらいです。あり

がとうございました。 

 

ただ今、はが路ロス症候群中。  

投稿日：2015 年 12 月 22 日 23 時 57 分   

100.0 点 

２回目の参加です。大会の運営云々については、物申しません。 

沿道には老若男女多くの方が応援してくれてました。応援に手を振って答えると笑顔で喜んでく

れるので、その笑顔にこちらも嬉しくなり、背中を押される感じで頑張れました。 

ツリーの被り物ランナーの方、大ウケでしたね。羨ましかったです。玄関先の太鼓で応援少女、

自分も見ました可愛らしかった。10km と 30km 過ぎでの赤羽さんとの嬉しすぎる２回のハイタ

ッチ。貝の形をしたお守り、ずっと手に握り締めて走りました。 

給食で遠慮がちに小さめのイチゴとったら、「水分補給になるから」とゴルフボール並に大きなイ

チゴを並走して手渡ししてくれた女性。ラン始めて１６年、初めて警察官からも応援してもらい

ました。もうなんと言うか、これ以上の心に温かい大会があるなら教えて欲しいです。 

それくらい、今回のはが路マラソンも心に残る大会でした。最後に大会運営にたずさわった役員

の皆様、ボランティアの皆様 

沿道で応援してくださった皆様、本当にありがとうございました。 

 

大変満足でした  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 0 時 34 分   

95.0 点 

出走者は少ないですが運営者側のやる気と地元の方の温かみを感じられるとても良い大会だと思

いました。沿道の応援も全行程途切れる事もなく、私設エイドが余りに多すぎて途中で食べ過ぎ

飲み過ぎで苦しくなり、後半の蕎麦は手が出せなかったのが悔やまれる。フィニッシュ後の対応

も親切で、駐車場までのシャトルバス出発時には外で手を振って見送りまでして貰い、来年も来

ようと心に決めました。 
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元気充填 120%！  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 2 時 44 分   

100.0 点 

昨年に引き続き、今年も出走させていただきました。 

昨年は第 1 回ということもあり、この大会の良いところをスルーしてしまった点が多かったので、

今年は記録よりも楽しむ方に重点を置いて参加しました。この大会に関しては、タイムにこだわ

ってしまうともったいない点が多すぎます！特に、沿道やエイドで応援してくれる地元の皆さん

とのコミュニケーション、まさに“ふれあい”こそがこの大会の最大の魅力です！ 

2 回出走して確信したのは、スタート後から距離を重ねるごとにメンタル面は気力が充実し、元

気になっていくことです。レース終盤になって、脚がつらかろうが呼吸が苦しかろうが心は少し

も折れる気配なく、42.195km を走り切れてしまいます。気持ちの上ではスタート前よりもフィ

ニッシュ後の方が 断・然・元・気！ 地元の方々の応援によって頂戴した元気を持ち帰る・・・ 

こんなありがたいレースは私の知る限りここだけです。  

 

至れり尽くせり  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 6 時 11 分   

100.0 点 

初めて参加しましたが、期待以上でした。沿道の応援も途切れませんでした。運営の皆さま、あ

りがとうございました。バスの見送りで最後まで手を振っていただき、嬉かった。コースのアッ

プダウンも楽しんで、自己ベスト更新できました。 

 

こんなすばらしい大会は初めて  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 10 時 4 分   

100.0 点 

各地のマラソン大会に出場し始めて１０年になりますが，このようなすばらしい大会は初めてで

す。 まず，荷物預かり（コインロッカー使用）の便利さ，トイレの多さ，スタート前のストレス

のなさなど，大会運営に文句のつけようがない。しかし，ここまでは他の大会でも経験はありま

した。この大会のすばらしさは，何と言っても，沿道の応援の皆さんのあたたかさでしょう。４

２．１９５ｋｍほとんど切れ目のない応援。お囃子も多く，本当に元気づけられました。また，

私設エイドも含めて，エイドが多い。一番苦しい３８ｋｍ過ぎで頂いたそばの味は忘れられませ

ん。これから，一年の締めくくりとして，私の恒例行事としたいと思います。来年が待ちどおし

い。 大会運営にたずさわった皆様，沿道で応援してくださった皆様には本当に感謝いたします。

ありがとうございました。 

 

素晴らしい大会です  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 10 時 30 分   

99.0 点 

昨年大会の評価が高く、エントリーしました。 
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〇 参加人数に対して、トイレ、エイド内容が充実 

公設、私設エイドともに、内容も数も豊富で、持参したエネルギー補充ジェルは不使用でした。 

エイド内容品が、栄養水、食事、水の順に並んでおり、手や口がべとつかないように出来るのも

嬉しかったです。 

私は、最後の方だったのですが、品も十分に残っていたように思います。 

〇 応援も素晴らしい 

沿道では多くの方が応援しており、沢山のエネルギーを頂きました。 

太鼓のリズムも軽快で力が出るし、警察官の短い応援も結構嬉しかったです。 

そんなこんなで、楽しく走れました。 

運営管理者、住民、ボランティアと本大会に関わられた全ての方に感謝です。 

 

「ガチ走りで自己新出せた！」を後悔させるスゴイ大会  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 10 時 31 分   

99.0 点 

昨年に続き 2 回目。 

前回いい思いをしたこの大会で自己ベストを更新したい！そう思って気合のガチ走りで臨みまし

た。結果、ウレシイ PB 更新。しかし、終わってみて言えることは「もっと沿道の応援に応えたか

った」「あの幼い女の子が配っていたお守りを貰えばよかった」「エイドを楽しみたかった」とい

う後悔の念。加えてこの大会を安定的に存続させるために何が必要か。この大会が地域の為に貢

献する姿を実現するには何かできないか。そんな余計なお世話なことまで考え出す始末。 

しかし私自身は何もできないのが現実。せめて一人のランナーとしてこのイベントの魅力を支え

ている沿道のみなさんを喜ばせたい。そんな思いを抱いた大会でした。 

 

マラソン大会でお守りをもらったのは初めて  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 12 時 59 分   

97.0 点 

フルマラソンのみとして、参加者数も適度。 

更衣室・トイレ・スタートの全てでストレス無し。エイドが充実して、お守りまでもらえて完走

できました。コースは平坦ではありません。厳しいです。タイムは出にくい。 

その分、応援が素晴らしかった。表彰が 5 位までと中途半端かな？ 6 位までほしいです。 

小さな町でも（失礼）素晴らしい大会が開催できる良い例です。 

 

良かった  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 15 時 10 分   

99.0 点 

給水で水・スポーツドリンク・バナナのほかに塩を置いてほしいです。後半、ナトリウムを入れ

ると気が引き締まります。30 キロあたりで梅干しを出してくださった方がいましたが、取り損な

いました。でも 40 キロのそばつゆには生き返りました。ありがとうございます。 
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地元で良い大会ができてうれしいです  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 15 時 36 分   

100.0 点 

今回初参加でしたが、とても良い大会でした。 

自分自身も栃木県人ですが、地元でこのような良いフルマラソンの大会が開催されてうれしいで

す。沿道のあたたかい応援、エイドステーションの充実、井頭公園一万人プールの充実した施設

の活用、など次回も参加したいと思います。 

 

応援がすごくて  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 15 時 53 分   

98.0 点 

昨年同様、沿道の応援がすごくてついついオーバーペース、30km で失速してしまいました。 

すごいのは私設のエイド。後半は走れなくなった分いろいろいただきました。なしのゼリーやお

汁粉、甘酒・・・。タイムを狙わなくても十分楽しめる大会かと思います。 

後半上り坂での中学生の声援は走れなくても足が動きました。 

地元の方の熱意が感じられる大会です。 

コースは道路反対車線を車が走るところがありましたが、結構なスピードで走っている車もあり

ちょっと怖く感じました。広いところは問題ないのですが。 

あと一番の応援は SL！。汽笛を鳴らしっぱなしで乗客も手を振ってくれる。 

運営も応援も最高でした。 

 

イチゴがなかった・・・  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 16 時 10 分   

92.0 点 

前大会の評判がよかったので参加しました。 

 想像以上に厳しいコースでしたが、沿道の応援も多くいただき時間内に何とか完走できました。

地域ぐるみでのおもてなしを非常に感じる数少ない大会だと思います。 

 エイドも豊富で、特にナシ、そばがおいしかった。ただ最も期待していたイチゴがなかった（終

了していた？）のが残念でした。ランナ－全員に行きわたるよう改善を望みます。（ゴール後に配

るとか） 

 

たくさんの声援本当にありがとうございます  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 16 時 17 分   

100.0 点 

昨年の大会で楽しく走ることができたので、2 年連続で参加しました。アップダウンが多いので、

記録を狙うには厳しいですが、沿道の方の応援が本当にすごく、楽しく走ることができました。

給水所では栃木ならではのイチゴを食べることができるので、地元色もバッチリ！来年も必ず参

加したいです。  
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こっちまで嬉しくなってきます  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 17 時 24 分   

100.0 点 

昨年に続いて参加の地元民です。 

みなさんのレポートを拝見すると賛辞の嵐。こちらまで嬉しくなってちょっと涙ぐんでしまいま

した。去年はタイム狙いでの参加でサブ４達成しましたが、今年は豊富なエイドを楽しもうとの

んびりペースで参加。結果、食べ過ぎました（笑） 

印象に残った出来事を二つ。 

30km 過ぎ？で「肩の力抜いて～ヒジで走る！」と声をかけてくれたおじさん、ありがとうござい

ました！後半はずっとその言葉を胸に走れました。 

40km くらいで「いいね～まだ動いてるよ！」と言ってくれた整理員のおじさん、ありがとうござ

いました！調子に乗ってロングスパートかけてしまいました（笑） 

この大会に関わったすべての方に感謝です。また来年も楽しみにしています！ 

 

応援が素晴らしかったです  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 19 時 0 分   

91.0 点 

東京マラソンの抽選に外れたので、練習のつもりで地元だったこともあり、正直あまり期待せず

参加しました。 

参加しての感想はとても良い大会なのでまた来年も今度は友達を誘って参加したいと思いました。 

良かったのは、1．沿道の地元の子供さん、お年寄りの応援が素晴らしかった。2．エイドのイチ

ゴ、梨が豊富で美味しかった。3．会場にも駐車場がありアクセスが便利(自宅からも近い)。4．コ

ースは概ねフラットだけれど 20 キロ辺りにトンデモナイ急坂が用意されていて適当に刺激があ

る。5．参加人数が多すぎず全てがスムーズ。 

スタート地点の整列開始の時間、手順等をもう少し早めに案内してもらえると良かったと思いま

す。あまり規模を拡大せず来年以降も続けて欲しいです。 

 

今年も素敵な大会でした。  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 20 時 23 分   

100.0 点 

昨年今年と参加しましたが、とても記憶に残る大会でした。 

大会スタッフさん、沿道の応援の皆様、警備さん、公式私的エイドスタッフさんが、とても少な

い参加者のために一生懸命に準備していただいたことがわかる大会でした。 

私の中で記録に残す大会でなくて、記憶に残す大会になりました。 

柚子入り水餃子と味噌汁、梨ゼリーをエイドで頂きましたが、とてもスルーできるものでは、あ

りませんでした。 

特に、あと、何キロで何の食べ物が大きく書いてある手書きの看板、ナイスでした。 

来年も参加します。 
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地元参加  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 21 時 31 分   

99.0 点 

今まで、自転車や車で通ってる道路を、自分の足で&地元の人とふれあい&きれいな風を浴びて&

爽快な田園風景を眺めて、最高の時間を送れました。 

ブラバンの演奏、老若男女問わずの声援、プラカードの応援、ハイタッチゾーン…etc 

思い出すことすべてにおいてよい印象で、こういうところに住んでるのが誇りに思う と、再確認

できた日でした。来年、再来年、次の年…と、走れる限り参加したいとかんじた大会でした。(走

れなくなったら必ずボランティアで参加します) 

 

良かった‼︎  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 21 時 38 分   

94.0 点 

沿道の応援が力となりフルマラソンが完走できた。 

 

初出場  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 21 時 55 分   

96.0 点 

 昨年の評判が良かったみたいで出場しました。もう書くことがあり

ません(笑) 

18 キロの表示のところに安村ネタのコメントがあったり、愛は勝つ

が流れていたり前半はアッというまでした！ 

コースは思ったほどキツくなかったと思いました。18 キロ過ぎに 1

ヶ所峠越えみたいなところがありましたが、毛呂山のゴルフ場の坂よりは楽だったし、最後の坂

もそんなに長く無いから怖がることはないと思います。 

踏み切りやランナーストップするところがありましたが何とか 2 回とも止まらずに走ることがで

きました。ランネットで記録の検索をしたら、自分は 5 時間位で完走しましたが後ろに 400 人位

しかいなかったのに驚きました。制限時間 6 時間の割に速い人が多いみたいです。完走した人の

約 8 割が 5 時間以内で完走してるみたいです。ふれあいマラソンという大会なのでファンランの

方が多いのかな？と思いましたが、速いランナーが多いですね!!  

最後にフルマラソンの完走で完走証 1 枚だけはなんか寂しい、やはり完走メダルとか欲しかった

です。 

 

年の瀬にきて今年最高の一日でした  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 23 時 30 分   

100.0 点 

初参加。素晴らしい点がたくさんありすぎて書ききれないなーと思ってましたが・・・・ 

先に投稿した皆さんが殆ど書いてくれました（笑）いちばん嬉しかったのは沿道の女の子からも
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らったお守りかな。こんな経験は初めてで涙腺緩みました。 

手首に装着して苦しいときに握りしめて走りました。フォームについて熱く的確な指示をくれた

おじさん！「負けないで」を歌ってくれた女子学生のみなさん！その他本当にたくさんの方々か

ら力をもらいました。微力ながら平均点を上げたくて投稿しました。満点！ 

来年も絶対に参加します。ありがとうございました。 

 

心温まる大会、良い気分で走り納め出来ました。  

投稿日：2015 年 12 月 23 日 23 時 42 分   

98.0 点 

昨年に引き続き 2 度目の参加です。今年も心温まる大会となりました。沿道からの応援が、とて

もきつい坂でも力となりました。井頭公園からのスタートと、ゴール手前のあの角でのスタッフ

やボランティアの方々の温かい応援と拍手、ゴール直前、つらい坂道を駆け上がり、あと数百メ

ートルでのゴール前、あの励ましがあり、力をもらいました。涙が出そうになりました。ありが

とうございました。 今年は近くの工業団地からのシャトルバスでしたが、帰りのバスの中での

アナウンスも選手たちへお疲れ様という言葉掛けと、また来年もお越しくださいとのアナウンス、

心遣いが嬉しかったです。スッタフやボランティアの方々のいき届いた対応に満足しました。多

くのランナーも、きっと心癒されたことと思います。 この声が、各市町村のスタッフの方々に

届くことを願っています。大会名そのものの、触れ合える大会だと思います。大会関係者の方々

に感謝いたします。ありがとうございました。 

フレッシュなイチゴ、具だくさん豚汁と美味しくいただきました。  

 

今年も楽しかった♪  

投稿日：2015 年 12 月 24 日 0 時 54 分   

98.0 点 

昨年に続き参加しました。天気も良く沿道の応援、各エイドのおもてなしも申し分なく非常に楽

しく走れました♪ 

 

最高なおもてなし  

投稿日：2015 年 12 月 24 日 8 時 6 分   

100.0 点 

 昨年の評価がよかったため、エントリー申込み初日にエントリーす

るほど楽しみにしていた大会。期待を裏切らない、期待以上に最高

に気持ちのいい大会でした。ただ、ハーフ手前の傾斜 10％の登りと

12％？の下りに足がやられてしまいました。しかし、終始途切れることのない応援に歩くことな

く走り続ける原動力となりました。（応援がないところでは歩いてしまいましたが・・・） 

赤羽さんとの２回のハイタッチも、激坂のハイタッチゾーンも楽しめました。エイドの甘酒やゆ

ず餃子、おそばなどタイムを気にせず楽しむこともできました。また来年も足を鍛えて参加いた

します。真岡市、益子町、茂木町、市貝町、芳賀町のみなさん、ありがとうございました。 
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素晴らしい大会です  

投稿日：2015 年 12 月 24 日 9 時 49 分   

99.0 点 

初めて参加しましたが皆さんが書いているように本当に素晴らしい大会でした。近くにこんな素

晴らしいフルマラソンの大会があったとはオドロキです。ただひとつ、コースは意外にきついで

す、、、これは自分の力がなかったからだけなんですが（笑汗）。 

 

沿道の応援・私設エイドがすごい  

投稿日：2015 年 12 月 24 日 13 時 1 分   

95.0 点 

楽しみました。 

一つ、駐車場の案内ですが、最後の入る所に矢印がないのでグルグル回ってしまいました。 

こんなにハイタッチをしたのは初めてです。オフィシャル・私設エイドのどちらもすばらしい。 

 

すばらしい  

投稿日：2015 年 12 月 24 日 14 時 29 分   

100.0 点 

なにもかも完璧すばらしい運営です。ゆうことなし。きもちよく完走できました。 

 

良かった！！  

投稿日：2015 年 12 月 24 日 15 時 6 分   

97.0 点 

地元ですが初参加です。実際に走ってみて、コースの難易度、会場の誘導・案内、給水所の設置

等非常に良かったです。なかでも各エイドステーションの工夫があり、通過したくないぐらいで

した。様々なところに応援の看板がありその後押しする言葉が面白く辛さを忘れさせてくれまし

た。地方マラソンと言われますが、景観・配食・給水など最高の大会でした。これも地域の方々

の力の結集ではないかとも思います。また大会後自宅に帰りながら走行したコースを通りました

が、終了後もきれいに清掃されてました。終わりよければとありますが、本当にその通りでした。

また参加したいです。 

 

評判通りの大会でした！  

投稿日：2015 年 12 月 24 日 15 時 43 分   

100.0 点 

出身地開催とのことでエントリーしました！ 

大会規模は 2500 人と適正で、他の大会ではストレスと感じることも、この大会では感じません

でした。コースは中盤以降、細かなアップダウンが続きながら、大きな上り二箇所あったりとア

クセントがありました。全般的に走りやすいコースです。 

この大会の特筆すべきは、他にも書き込みありますが、エイドと声援ですね！ 
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田園地帯を駆け抜けるのですが、中盤以降の公設私設エイドの充実ぶりは凄かったです^ ^ 

苺 梨の連続、味噌汁 おしるこ 水餃子 お蕎麦 暖かいコーヒーなど、とても楽しめる ありがた

い内容でした！田園地帯での声援もチカラになりました。真岡鉄道の SL の汽笛といい 至る所に

大会を盛り上げようとする強いスタンスを感じました！ 

 

自己ベスト  

投稿日：2015 年 12 月 24 日 19 時 41 分   

100.0 点 

沿道の応援途切れることなく素晴らしい。 

 

最高の走り納め！  

投稿日：2015 年 12 月 24 日 20 時 57 分   

99.0 点 

評判どおりのいい大会でした。  

シャトルバスは待ち時間はなし、トイレもそんなに混んでない。 

エイドが私設も含めて充実していてイチゴ、梨、ホットミルクコーヒー、コーンポタージュ等を

いただきました。 ゼリーを 2 つ持って臨みましたが、持っていかなくても良かったくらいでし

た。コースは 20km の急な下りと 40km のアップダウンからの上りは景色を見て一瞬笑ってしま

いました。なかなか面白いと思います。他は全体的に走りやすかったです。 

ゴール後のとん汁サービス、更衣ロッカーなど挙げたらキリがありませんが、一番印象に残って

ることは沿道の応援が温かかったことです。ゲストの赤羽さんとも 2 回ハイタッチしてもらえて

嬉しかった。 

残念だったのは噂のＳＬを見れなかったことと、自己ベストを更新したくて終盤の水餃子、そば

をスルーしてしまったことくらい。 

定員 2500 人ということもあり、スタートの整列にガツガツしてなくてランナーのマナーも良い

大会だったと思います。 

来年も参加したい大会です。ありがとうございました！  

 

走り納めの大会  

投稿日：2015 年 12 月 24 日 23 時 2 分   

99.0 点 

評判がいい大会なので初参加しました。コースはきつかったので 

記録は良くなかったけど、すばらしい大会だと思いました。 

計測ポイントがスタートとゴールだけでなく中間地点にもあるといいかなと思います。 
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素晴らしい大会でした。  

投稿日：2015 年 12 月 25 日 5 時 35 分   

97.0 点 

沿道の応援は多分日本一ではないでしょうか？と思うくらいのすごい応援でした。さらに私設エ

イドを含め多くのエイドが充実していてランナーをもてなしてくれました。走り納めはこの大会

で決まりです。来年も絶対出場します。芳賀地区のみなさん、本当にありがとう！ 

 

ありがとうございました。  

投稿日：2015 年 12 月 25 日 10 時 57 分   

100.0 点 

本当に素晴らしい大会運営でした。スタッフの皆さん、沿道の皆さんのホスピタリティ溢れる対

応は他には無い素晴らしい大会です。声をかけて頂き嬉しくなりなが、走らせて貰いました。ま

ぁ、コースはそんなに優しくありませんが。  

私のなかでは、１，２の大会  

投稿日：2015 年 12 月 25 日 14 時 23 分   

99.0 点 

第２回にして、もう完成された大会です。素晴らしさはみなさんが、言われている通り。まずシ

ャトルバスで会場に到着すると女性陣が、並んでお出迎え。帰りのバスでは、手を振ってお見送

り。まさしく老舗温泉旅館なみのおもてなし。そしてコインロッカーに荷物をいれるのですが、

先に１００円渡され、何のことかと思えば、コインが戻らないロッカー。でもその代金をもらえ

るなんて、感激しました。大会によっては、荷物預けに５００円かかるところもあるなか、たと

え１００円でも、その心配りが素晴らしい。ビックリポンや！ 

 

完走できませんでしたが、満足です。  

投稿日：2015 年 12 月 26 日 5 時 14 分   

96.0 点 

地元開催を記念にフルマラソンに挑戦しました。 

2 回目ですが、３０キロ関門がやっとで、３６キロで終了。 

来年目指して練習します。給水所で、イチゴが食べられなかったのが残念ですが、変わりに３６

キロ地点で最後の水餃子を食べました。地元に根付いたいい大会を継続して欲しいですね。 

 

町全体で後押ししてくれる大会です  

投稿日：2015 年 12 月 26 日 8 時 30 分   

出場種目：フルマラソン   

100.0 点 

今回初めて参加しました。 

地元のおじいちゃんおばあちゃん、子供たちの応援が本当にすごくて、たくさんの元気をもらい

ました。途中アクセサリーを配っていて、地元の方々の心配りを感じました。 
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エイドも私設を含めれば、イチゴ、梨、桃ゼリー、甘酒、お蕎麦、などなど、十分すぎるほどで

す。給水は、水はもちろん、各エイドでポカリだったりエネルゲンだったりアミノバイタルと場

所によって異なり新鮮だった。運営スタッフもスムーズで、あいさつなんかもしっかりしてくれ

て、ストレスなく走れました。おかげさまで自己新を出せました。 

シャトルバスも十分走っているし、終わった後の豚汁無料配布はかなり助かりました。 

一度出れば、来年も参加したいと思える大会です。おすすめですよ！ 

 

素晴らしい大会です  

投稿日：2015 年 12 月 26 日 16 時 18 分   

100.0 点 

本当に素晴らしい大会です。 

この大会の素晴らしい点は、他の人がいっぱい書いていますのであえて書く必要がありませんが、

１回目より確実に進化しています。 

コース紹介のビデオは、つくばマラソンを参考にしたのかな？他の大会の良いところをうまく取

り入れています。ハーフを過ぎるとＳＬとすれ違いますが、昨年は４時間ペースでギリギリ見え

ましたが、今回は３時間半ペースだったので遥か彼方にチラリと見えただけ。ＳＬの汽笛に応援

してもらうには、４時間半がちょうど良いと思います。来年参加される方は、参考にして下さい。  

 

身体的にキツイ大会、心にやさしい大会  

投稿日：2015 年 12 月 26 日 20 時 6 分   

96.0 点 

今回初めて参加させていただきました。 

前回の評判に違わない素晴らしい大会だと思います。 

ただ、コースは決して楽な設定ではありません。上り下りが数か所あり大分脚力を消費しました。 

このくらいのアップダウンを何とも思わないぐらい走り込んでおかなくてはいけないのだと痛感

させられました。コースの厳しさはありますが沿道の応援やエイドの内容は素晴らしく、心が温

まり、走るモチベーションにつながました。タイム優先だとあまり堪能でいないのが残念でした。 

来年以降はしっかり走り込んでこのコースに打ち勝つことを目標に頑張ります。皆さんありがと

うございました。 

 

２年連続お世話になりました  

投稿日：2015 年 12 月 28 日 21 時 55 分   

96.0 点 

コースが厳しいので、記録が狙えないのは重々承知していますが、昨年に引き続き出場しました。

それを上回るだけの魅力がある大会なので、ついつい出場してしまいます。時期的にも１～３月

の大会に向けていいトレーニングにもなりますね。昨年は予想を超えるアップダウンに驚きまし

たが、一度経験していたので今回は落ち着いて対応できました。 

最近は都市型の大型マラソンが増加傾向にありますが、あえて逆の路線をいくこのような大会は
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貴重だと思います。これからの時代の地方創生、活性化の見本になると思います。 

大会自体は陸連公認のレースではなくても、コースはしっかりと陸連の公認を取得しているので、

結果も信頼でき、競技志向のランナーにとっては嬉しいと思います。また来年以降も出場したい

です。 

 

そら、絶賛の嵐になりますよね  

投稿日：2015 年 12 月 29 日 19 時 1 分   

100.0 点 

ほかの方がいっぱい書いているのでいちいち書きませんが、すばらしい大会。 

応援にきた妻も、会場にいるだけなのに、ここならまた来ていいと言うほど。待ってる人にもや

さしい大会のようです。関係者だけでなく、応援の人も含めてホスピテリティがすばらしい。 

この感じが続いていってほしいです。2 回続けて出ましたが、来年も出るんだろうな。。。 

 

初フルで感動の体験ができました  

投稿日：2015 年 12 月 29 日 22 時 42 分   

100.0 点 

初フルでこの大会でした。皆さまもおっしゃる通りなのですが、私からもお礼を兼ねて報告した

く。地域の方の素晴らしいおもてなしで走りきることができました。 

イチゴ、なし、レモン、チョコから豚汁、お汁粉、蕎麦、エアーサロンパスなどバラエティに富ん

だエイドに、「痛いのは幻想だ（だったかな？）」など檄を飛ばす看板や、心が折れそうな坂道で

の学生の方たちの「ハイタッチゾーン」や地域ごとの消防団や婦人会の方々の太鼓や踊りなど、

もう途切れることのない応援に、こちらも心が折れる間もなく、ずっと楽しく走れました。 

途中で、偶然にも本物の蒸気機関車が走っているところにも巡り合えました。余裕があれば、カ

メラを持って走りたかったです。 

せっかくなので、各地区の特産品を買いたかったです（あったのかもしれませんが、シャトルバ

スにすぐ乗ってしまい、見つけられませんでした） 

 

すばらしい大会です  

投稿日：2015 年 12 月 30 日 12 時 19 分   

100.0 点 

昨年に続いての参加です。まだ若い大会ですが、運営がスムーズで安心して楽しめます。 

沿道の応援も良かった。  

 

ノンビリした雰囲気、充実エイド、応援の多さ、少々の高低差  

投稿日：2015 年 12 月 30 日 16 時 24 分   

99.0 点 

第１回大会評判の良さがとても気になり、体験したくなりエントリー。 

駅からのバスもゆったり。大会会場も広くゆったり。ロッカー室で着替えと荷物預け。 



39 

 

狭いテントでギュウギュウの大会もある中、これは嬉しい。スタート前のアミノバリュー。 

トイレも多く、ウルトラマラソン並の緩い感じのスタート。たった数分で全員がスタートできる

から割込も関係ない。沿道の応援も多く、ボランティアの方々からもいろいろなアドバイス。 

ゲストの赤羽さんとは二度もハイタッチ。エイドも食べ過ぎるくらい充実している。後半は食べ

疲れてしまった？！あちこちでお囃子もあるし、SL がこれでもかという感じで汽笛を鳴らしてラ

ンナーを応援。暫し SL 撮影に興じてしまった。少々高低差がきつい坂があるのは愛嬌。 

ゴール後の導線もシンプル。着替えてからトン汁で温まり、バス乗り場へ。帰りのバスもランナ

ー行列ではなく、バスが出番を待っている。ボランティアの方々がお見送りまでしてくれる。栃

木県のはが路で、ふれあいを楽しんだ一日でした。関係者の皆さん、ありがとうございました。 

 

全国に誇れる素晴らしい大会でした。  

投稿日：2015 年 12 月 30 日 20 時 45 分   

100.0 点 

昨年に引き続き２度目の参加でした。皆さんが投稿しているとおり、スタート直後の花火、増え

た私設エイド、吹奏楽やお囃子、武者太鼓、よさこい、ハイタッチ等それぞれの地域での特徴あ

る応援等、昨年以上に素晴らしいものでした。ついオーバーペースにもなりがちです。また、ロ

ッカー代の配布など、細かなところにも配慮した運営、そしてボランティアの方を含めたスタッ

フのみなさんの活動、これも完璧！感謝しきれません。また、ホームページも記事や応援マップ

など充実していました。すべてにおいて満点です。全国に誇れる大会が地元で行われ、走ること

ができたこと、本当にうれしく思います。 

 さらに、応援する人から地元の参加者が分かる様な工夫（地元からの参加者に、５市町別の名

前を書いたゼッケンを配布し、背中に貼ってもらう。等）があると、さらに盛り上がるかなと思

います。また、このランネットの感想が、ボランティアや、応援された地域の方に届けられたら

と思います。 以上、本当に素晴らしい大会をありがとうございました。全国に誇れる大会です。 

 

地元住民が応戦する大会  

投稿日：2015 年 12 月 31 日 12 時 18 分   

89.0 点 

地元住民による沿道の応援が数多くあった。山車や太鼓などの応援も大変良かった。沿道の応援

者は気さくにランナーとハイタッチするなどフレンドりーに大会を盛り上げていた。 

 

初サブ 4 達成  

投稿日：2016 年 1 月 2 日 7 時 31 分   

99.0 点 

噂に違わぬいい大会でした。概ね書き尽くされているので、ピンポイントで個人的に思った事 

プラカードで、 

・足が痛いくらいで人は死なない。 

・足が痛いのは気のせいだ。 
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（走りながらなので一字一句このままか分かりませんが、）思わず笑ってしまった。本当にきつい

ときにこういうの見ると嬉しくなります。元気出ました。 

逆に本物の距離表示の数百 m 手前で「◯◯キロ」「後残り◯◯」と大きなプラカードを持って立

たれている所が何カ所かありました。応援に熱が入ってだんだん前に移動してきたんだと思うの

ですが、数字が入っている物は混乱するので辞めていただきたいと思いました。 

アップダウンもありきついコースですが、ベストタイムを更新出来たのは、暖かい応援と素晴ら

しい運営があってこそだと思っています。ありがとうございました。 

 

沿道の応援＆エイドに助けられました  

投稿日：2016 年 1 月 2 日 7 時 59 分   

81.0 点 

初参加。 

練習不足＆右膝痛のため、ファンラン気分でスタート。 

懸念どおり、20km 過ぎで右膝が痛み出して歩きかけたけど、29km あたりのハイタッチゾーン＆

赤羽有紀子さんとのハイタッチで復活。なんとか走り通せました。 

参加者数が 2,500 人くらいなので、走りやすく、エイドもイチゴ、梨、みかん、水餃子、お蕎麦

などなど、バラエティに富んでいたので、右膝は痛かったけど、楽しく走れました。 

 

初参加しましたが、よかったです！  

投稿日：2016 年 1 月 2 日 15 時 23 分   

85.0 点 

全体的には地元色が出てて、また運営もスムーズでよかったです。特に各市町(村)ごとに太鼓等に

よる祭囃子での応援があり、また小学校の吹奏楽部による応援などもあり、元気を頂きながら走

れました。またエイドでも果物や汁物など地元色豊かな差し入れがあり、これまたよかったです。 

ただ、名物のいちごが私を含め、遅いランナーには売り切れで頂けなかったのが残念でした。 

また、1km ごと距離表示が旗のようで、風になびいて、時々、道に平行の向きになっていて見落

としてしまいました。この点については是非、改善して頂ければ。それと、前半の最後の方にか

なり急な下りが比較的長く続く区間がありました。私は、ここをそれなりに一気に駆け下りたた

め、膝に負担がかかり、後半は痛みが出て、歩かざるを得ない状況となりました。自業自得では

あるものの、コースガイドの中で、”ここだけは注意して走った方がいいですよ”といった案内が

あると、いい気にならずに済んだかもしれません（笑）。来年、初参加される方要注意です。 

 

国内有数の素晴らしい大会  

投稿日：2016 年 1 月 15 日 23 時 22 分   

100.0 点 

前回の大会が、大会 100 撰に選ばれていること、公認コースであることからエントリーしました。

マラソン歴 15 年、国内外の様々な大会を走っていますが、良い意味で予想を大きく裏切られまし

た。その理由は… 
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・出場者数が少ないこと（贅沢な大会です） 

・ワンウェイのコースであること 

・エイドがバラエティー豊かであること 

・運営が滞りなく行われていること 

・沿道の応援が熱いこと 

・シャトルバスが会場内まで入ってくれること 

・ゆるキャラ達が可愛かったこと 

公認コースですが、15km から 20km まで続く長い上り坂、その後の激しいアップダウンには思

わず失笑…予想よりはるかに厳しいものでした。それでも、ジェットコースターに乗っているよ

うな刺激があり、おかげで集中力が切れなかったのかもしれませんね(笑)。 

大都市で行われるメガ大会に注目が集まりがちですが、ローカル大会も全く負けていませんでし

た。今後、人気が出てエントリーが抽選になってしまわないかと心配しています。この大会レポ

で高い評価をつけてしまうことが、その引き金になりませんように・・・。 

！次回大会参加者へのアドバイス 

公認コースの大会ですが、アップダウンは想像以上の長さと傾斜があります。前半で脚を消耗し

ないようにペースの配分を考えて走ることが必要です。また、下半身の体幹トレーニングをして

臨むと少し楽に走れますよ！  

 

良い大会  

投稿日：2016 年 1 月 20 日 15 時 56 分   

96.0 点 

種目はフルマラソンのみ参加者は約２，５００人で、最近では珍しいコンパクトな大会です。主

催する 5 市町をぐるりと回る、日本陸連公認の走りやすい折り返しの無いコースですが、途中に

は標高差５０ｍの峠越えや４0 キロ地点のアップダウンがあり、勝田と比較して手ごわいコース

でした。しかし、真っ白な煙を上げて走る蒸気機関車の汽笛を応援に聞きながら、そして 3～4 キ

ロごとには地域の特色あふれるイチゴや梨、蕎麦などのエイドもあって、走って楽しい手作り感

いっぱいの気持ちの良い大会です。 

 

良い大会です さらなる充実を期待します  

投稿日：2016 年 1 月 20 日 20 時 40 分   

87.0 点 

良い大会の一言につきます。 

何が良かったか・・・ 参加数がほどほどなのが影響しているかと思う。 

もちろん、スタッフや応援、給食なども特筆ものですが、これが 5000 人を超える規模だと混乱し

てるかも。 

イチゴなど給食が取りにくかった。 

ゆっくりランナーは立ち止まって食べるのでしょうが、タイムもねらうランナーにとってはテー

ブル間隔をもう少し空けるとか取りやすい工夫を検討してもらえればと思います。 
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給水も手渡しされるよりはテーブルに置いたままのほうが取りやすいです。 

雨の場合、着替え場所などが大変かと思う。 

いずれにしてもありがとうございました！ 

 

今年も満足！  

投稿日：2016 年 1 月 20 日 22 時 10 分   

95.0 点 

2 回目の参加。 

エイドも充実して楽しく走れました。 

もっとイチゴ食べたかったけど… 

来年も参加します。 

 

イチゴがいっぱい♬  

投稿日：2016 年 1 月 23 日 21 時 6 分   

97.0 点 

数々の大会に参加してますが、この大会が一番！ 

 荷物預かり所は 100 円ロッカーなのですが、何と入り口で 100 円を渡してくれます！ ５カ所

の市町村を廻るコースでも各地の特色あふれた応援とエイド。イチゴは何と 4 カ所!! 

 SL もちょうど見えたし、とても素敵な大会でした。会場のすぐそばに温泉施設があるのもグッ

ド♬ 

 

自慢できる大会です  

投稿日：2016 年 1 月 24 日 4 時 46 分   

96.0 点 

日頃練習している井頭公園発着のフルマラソンで第一回大会の昨年に続いての参加でした。各自

治体の熱心なエイドや応援はとても素晴らしくランナーには励みになりますね。赤羽有紀子さん

も前回に続いてのゲストランナー、今回は１０キロまで走ったあと３０キロ付近へ移動してハイ

タッチでの応援その後またメイン会場にいらしてゴール後のランナーにサインや撮影のサービス

を最後までしてくださいました。大会もとても素晴らしいですが、赤羽有紀子さんもとても素晴

らしくずっと続けてゲストランナーをやって頂きたいです。 

 

今年も楽しませてもらいました  

投稿日：2016 年 1 月 24 日 20 時 46 分   

99.0 点 

前回は期待しないでの参加でしたが、今回は期待しての参加。 

それでもさらに楽しむことが出来、応援に感動し、満足の一日でした。 

今回はお守りとイチゴと梨ゼリーかな？頂きたいものをしっかり頂くことが出来ました。エイド

はたくさんあるけど、食べすぎには注意。次回は蕎麦を狙おうかと。走りながら食べられるか疑
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問・・・けどやってみたい気もする。 

コースは中盤キツイ箇所があるので、前半は抑えていったら後半も脚は動かせました。前回は中

間点前で脚が重くなったのでこの攻略はいけるか。 

全体的にどの走力の人でも楽しめるし、きつくなっても声援は素晴しいので後半は何とかなりま

す(前回そうでした)。 

この大会は関係する人みんなが主役になれる感じがしました。楽しみ方もまだ色々ありそうだし、

次回はどんな大会になるのかまた期待します。 

まあちょっと手を抜いてもいいのではと思ったり・・・ロッカーのお金は自腹にするとか・・・豚

汁は 1 杯のみとか・・・宇都宮駅からのバスは有料にするとか・・・それでも十分に満足ですよ

～。 

 

また参加したくなる大会  

投稿日：2016 年 1 月 25 日 20 時 36 分   

97.0 点 

地元の方々の応援やおもてなしがすごいと思いました。コースはきつかったですが、また参加し

たいと思う大会です。 

 

また参加したい大会  

投稿日：2016 年 1 月 31 日 21 時 1 分   

100.0 点 

行きのシャトルバスから帰りのシャトルバスまでストレスなく楽しめる大会 


